

## 9月定例会報告

9月22日(土・祝)午後1時30分～5時  
会場:立川・NHK会議室 出席者17名

9月の例会は海老沢・森さんの二人のアドバイザーと会員14名+見学者1名の合わせて17名で行われました。司会は渡辺代表幹事が務めました。

### 1. 自主作品の発表と海老沢・森 講評

この日は発表された10作品中9作品がブルーレイかDVDのディスクで、テープは1本のみでした。

#### 渡辺 實さん「サクラ」5分46秒 (HD)



都内のお花見名所6ヶ所と2大タワーをめぐる日帰りバスツアーで、満開のサクラとそびえ立つタワーとの

素晴らしい景観をカメラに収めました。評:自分撮りの歩くシーンは沢山あったが、ツアーで忙しいのか食べるシーンが無かったのがちょっと残念!次から次へと移動感があって良かった。言葉の「アベック」は今は「カップル」だそうだ(笑)。

#### 加藤 守さん「タヌキ?の救出作戦」8分52秒(HD)



藤野へ撮影に行った時の出来事です。色々なモニュメントを撮影していると用水池にタヌキ?が。さて救出

は?(タヌキではなくアナグマのようです)。

評:最初に立地条件が分かるようなロングの画が欲しかった。救出中の手順が分かるよう、スーパーかなレーションが欲しかった。撮影中の人たちのシャベリが面白く、顔も見たかった。

#### 菅原 正三さん「フラダンス」6分50秒 (HD)



立川・諏訪祭りの一場でタヒチの踊りです。

評:全部同じサイズだったのはまずい。画角を変えて

撮りたかった。音が割れているのは収録時の現場音がそうだったためで、何かしらの説明が欲しかった。

#### 荒木 勉さん「鷲宮 土師祭」3分04秒



埼玉県久喜市で毎年9月に  
行われる祭りです。アニメフ  
ァンも加わり、賑わいます。

評:普通の祭りかと思ったら

アニメが出てきて異様感が残った。なぜミコシとアニメかが分からないので説明が必要だった。初めて見る人にも理解できるように工夫する。広い範囲のロングショットが必要。

#### 加々美 俊明さん「ひびけスミダの空へ」9分45秒



今年の8月18・19日の2  
日間、すみだ区で開かれたス  
トリートジャズを撮影した  
ものです。町おこしとして行

われて3年目、32会場300ステージを2人で撮影し、編集したものです。評:区長挨拶は不要で、もっとジャズを聴きたかった。例会で皆に見て貰うために長尺のものを縮める場合、もっと丁寧が必要で、粗い編集だ。

#### 西永 圭芳さん「牧羊犬」4分53秒



ニュージーランドに旅をし  
た時の記録です。牧場の主人  
は奥様を亡くし、日本人の女  
子大生が通訳してくれまし

た。評:羊の歯が下だけとか、犬の素早い動き等が良く分かった。通訳の話を聞いて現場の音だけで理解できた。羊と犬の動きを的確にとらえ、編集もうまく、作品として非常に良く出来ている。

#### 黒沢 真さん「旅順」9分48秒 (HD)



旅順は日露戦争の勝敗を決  
めた激戦地として知られて  
います。市内各所、東鷄冠山  
北堡壘、203高地、水師營

を訪ねました。評:そこがどういう場所か分かるので広い画が欲しかった。写真のアップではスーパーを入れるのに止まっていた方が良いのでフリーズした方が良かったかも。うまい編集シーンもあった。

飯山 一伸さん 「マレーシアの旅 (マラッカ)」 3分



45秒 マレーシアの旅の記録の第2作。世界遺産マラッカを楽しみました。現場音を中心に臨場感を出しました。

次回近代都市クアラルンプールに向かいます。

評：船や車の音が大きく、うるさかった。パンの繰り返しが続いたのはまずい。留めの画を入れるとか、編集に配慮する。スーパーの位置にも気を付ける。

菅原 富雄さん 「熱烈歓迎」 6分10秒 (HD)



昨年10月に中国の一般家庭を訪問したときの映像。市主催の親善旅行に参加。

評：大人数の賑やかな会食だったことが伝わった。沢山の料理をもう一寸ちゃんと見たかった(カメラマンは食べるのを我慢して撮るしかないが...)。インサートカットで料理をポンと入れると編集に緩急が付く。

岩沢 初男さん 「灯籠流しと花火大会」 7分30秒



名栗川で灯籠流しがあると聞いて撮影に行きました。吊り橋からカメラを回しましたが、人込みで揺れて大変でした。

評：灯籠流しは橋からの高い位置だけでなく、川の水面の高さの画も必要。花火は連発もだが、一発ごとの長さをもう少し考えて余韻があると、侘び寂び的感じが出た。スーパーの文字間違いに注意。

2. 交流クラブの会報類を回覧

札幌支部報9月号、NHK事務局通信No.97号を回覧しました。

11月の行事予定

御岳溪谷の撮影会が紅葉の見ごろの時期との関係でまだ決められませんが、例年は11月中旬(20日頃)と云われるので、24日(土)の例会日となる可能性が考えられます。11月に入った段階で期日を決定してご連絡します。

なお、その場合、撮影会が雨で中止の時に例会を行うかどうかは10月27日の例会時にご相談します。

みんなの広場



振り返って見れば

渡辺 初男

私の孫が今年の六月に結婚しましたが、幼児時代の映像を調べると、VHSカメラで撮ったのを初め、Cカセに、8ミリテープ、DVテープと四代のビデオテープは莫大な数で、足の踏み場もないほど、良く撮ったと自分ながら驚きました。相手方の写真はビデオカメラで複写し、繰り入れて12分ほどの作品として披露宴の合間にプロフィールビデオを上映しました。皆さんが真剣な顔で見えて居りました。月に一回例会に出席し、仲間たちと編集や新製品のカメラ、パソコンの使用法など話し合い、耳を傾けて聴き入るが、段々と聞き取れなくなり、年齢かと思うと寂しくなります。これからも皆さんにお世話になります。宜しくお願ひします。



ビデオカメラ購入と撮影計画

岡山 正一

今年はビデオカメラを一台購入しようと計画しました。大手ビデオカメラ店で種類の多いのに驚き、また、次から次に新製品が売り出され、機能も良くなるので、どの時点で買えばよいか迷って、買う機会が一年近く延びてしまいました。クラブの仲間に助言を求めたら、鳥を撮ることが多いので、画質・手振れ防止等からキヤノンG10を勧められ購入しました。体調の関係から近くの公園で野鳥の観察、家のインコのテレビちゃんの芸の撮影、高層マンション建設による家屋の移転で変わる風景の映像記録などを残す予定です。

(編集後記) 今夏の さしもの猛暑もようやく治まり、絶好の行楽シーズンとなりました。紅葉だよりも耳を傾け、撮影に出動しましょう。しかし、お互い高齢者なので、無理をしないよう気を付けたいものです。(渡辺 實 記)